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文娱

博纳影视上市跌破发行价
老板于冬一夜资产缩水一亿元

李啸洋

2010年要结束，盘点各大地方卫视的综艺
节目，很多人对《非诚勿扰》和《中华达人秀》两
档节目印象深刻。两档节目内容亲民，观众呼
声甚高。2011年各大卫视的综艺节目相继改
版，除了有继续关注家庭生活的《老公看你的》

和《欢喜冤家》，更有诚信考验真人秀节目《别
对我说谎》上演。综艺节目打出了草根、亲民
牌，希望不要用“亲民”二字忽悠观众，最后把

“亲民”的招牌弄成秀场。

相亲节目《非诚勿扰》是关注中国家庭婚
姻的，《中华达人秀》是反映社会百态的平民娱
乐。婚姻是每个人的人生大事，在金钱、名利的
诱惑下，生活压力越来越大，现代人越来越没
有安全感，在价值多元化的今天，普通人如何
坚守爱情家园，《非诚勿扰》给出了思考。《中华
达人秀》中，明星卖点不再占据节目主角，舞台
让位给生活中的苦乐平民，百态人生纷繁呈现
在了电视节目中，独臂钢琴王子刘伟的事迹感
动了每一位观众。

节目做新鲜的同时，能否给观众的生活带
来警示和借鉴，让观众从中受益，是衡量综艺
节目质量的一项指标。前段时间，网上热传一
段《看了别吐！日本另类搞笑节目，口传动物》

的片段，艺人看到壁虎、乌龟、青蛙、金鱼后，一
脸痛不欲生的表情。虽然此类“亲民之举”让观
众捧腹大笑，但电视台冲击道德底线的做法备
受公众质疑。

型男秀女充斥荧幕的电视生态下，中国综
艺节目独辟蹊径，打起了亲民牌，全民参与、讨
论公众话题、关注日常生活，文化精神得到了
发挥。

在花花绿绿的综艺节目中，“亲民”是综艺
节目的一大卖点。“亲民”二字不是口头禅，电
视节目扎堆的严苛环境下，受众没有参与权，

但是受众有选择权。综艺节目除了要在形式上
吸引受众，更重要的是要发扬草根精神，让普
通人的精神世界得以呈现，让草根拥有生活的
话语权。

2011年地方卫视将推出《非常靠谱》《好奇
大调查》等全新综艺节目，继续对普通人所关

心的话题进行探讨。来年能否将亲民综艺做
火，节目能否贴近民意、得到大家的认可，我们
拭目以待。

“亲民”不是口头禅

本报讯 纽约当地时间
2010年12月9日9：30，博纳影业

的CEO于冬敲响纳斯达克的开

市钟，标志着中国第一家影视公

司在美国成功上市，现场所有管

理人员和巩俐、袁莉、施南生等

都感动得热泪盈眶。但是博纳影

业在上市当日就跌破发行价，开

盘价为8 . 50美元，与发行价持

平。IPO首日收盘价为6 . 58美

元，下跌 1 . 9 2 美元，跌幅为

22 . 6%，于冬身家一夜缩水一亿

人民币。

博纳影业CEO于冬在博纳影

业上市成功后发表讲话，表示：

“正是中国经济文化的不断发展，

中国电影产业高度成长的大势，

使博纳有机会能够站在一个新的

历史起点上，登上纳斯达克这个

舞台。博纳的成功上市将会把我

们推上一个新的高度，我们将会

在一个更大的平台上，利用国际

金融资本发展中国电影产业，拍

摄更多优秀的中国电影，提升中

国电影的国际竞争力。”

不过博纳影业开盘后走势

并不尽如人意，给刚刚迈入美国

资本市场的于冬上了一课，博纳

开盘价为8 . 50美元，与发行价持

平。IPO首日收盘价为6 . 58美

元，下跌 1 . 9 2 美元，跌幅为

22 . 6%。博纳老板于冬的资产也
一夜之间“蒸发”了一亿人民币。

对于首日破发，帮助博纳融资的

易凯资本CEO王冉表示，这是好

事情，可以让上市公司老总提早

明白什么才是企业根本，“首日

破发，多少总会让人觉得有点没

面子。我们对他说，这是好事，让

你比很多上市公司老总提早明

白什么才是企业的根本。破发原

因有很多，没必要细究了，需要

细究的是未来的每一部电影和

未来每一季度的业绩。在股价上

丢的这点面子，将来要从让中国

电影走向世界这件事上挣回

来。”

美股网创始人方三文在微

博上对博纳股价跌破发行价调

侃道：“其实道理简单，跟美国人

说是拍电影的中国公司，美国人

怎么能相信中国人能拍出电影；

如果改成说是放电影给13亿中

国人看的，那股价立即翻番。”

(刘毅)

本报讯 近日，电视剧《人到四十》

见面会在天津举行。该剧由金牌编剧彭

三源出任制片人、编剧，王志文、江珊主

演。已经有十多年没合作的王志文和江

珊，直言感觉还那么亲，他俩感叹岁月催

人老。

彭三源曾创作过《半路夫妻》、《亲兄

热弟》、《海棠依旧》等剧。她说《人到四

十》讲述王志文饰演的精神病医生梁国

辉遭遇癌症晚期，仅剩半年生命，他的家

庭、事业、爱情发生了巨大的变化。江珊

饰演的重症监护室主任郑洁每天在生死

线上挽救生命。

对于三度携手，王志文和江珊感觉

特别亲。王志文感慨地说：“我们都老啦，

但是见面还那么亲。江珊不再是20多岁

小姑娘的样子了，我必须说实话，刚才在

看片花时我还跟她说了呢。不过我们都

不伤感，人能好好活着就不容易，只要有

个好心态就能生活幸福。我的幸福标准

就是吃饱穿暖，想睡懒觉时倒头就睡，这

太幸福了。”江珊补充：“我俩拍《过把瘾》

时20多岁，拍《让爱做主》时30多岁，现

在人到中年依然遇到了好本子，而且老

友重逢，很幸运。我一直期待与王志文合

作，现在如愿以偿了。”

(今晚)
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日晚在香
港 出 席
《<猫眼看

世界>国际

动画节开幕
礼》。谈及与美

国驻港领事馆

总领事发言人

Matthew恋爱一

事，她首度公开承

认跟对方在交往
中，但希望感情事
能低调处理。(新娱)

“请着正装出席，不穿也

可以！”昨天，记者拿到了一

份周立波发给朋友的婚礼喜
柬，喜柬很有周立波的风
格：以喜感的方式讲述“时
事”。12 月 20 日，周立波

与胡洁的盛大婚礼将在上

海举办，届时，夫妇二人

将把婚礼礼金全部

捐赠用于慈善。

(扬子)

王志文江珊三度携手
《人到四十》“感觉特别亲”

日前大 S出席
活动，记者问她是否明

年3月举行婚礼，她否认：

“不是！因为有好多通告，过

年后再想。”至于婚礼地点是
否如传闻所说的海南岛，

她同样否认，说只是传
闻！ (梅子)


